



Agricultura

Revista agropecuaria

Suplemento al núm. 3

Redacción y Administración: Caballero de Gracia, 34, 1.º.-Madrid

Marzo 1929

COTIZACIONES Y MERCADOS

Cereales y leguminosas.

Trigos.—El mercado sigue sin animarse; a pesar de ello, los precios se sostienen, confiando en que la depreciación de nuestra moneda haga reflexionar a quienes deben velar por ella, que no es buen camino importar productos (sobre todo habiéndolos ahora en España), a cambio de dejar salir pesetas. Por eso confiamos en que para valorizar la peseta y consumir nuestros trigos, que, al cambio actual, pueden competir con ventaja con los extranjeros, se produzca una reacción favorable al mercado triguero nacional.

Se cotiza este producto a 52 pesetas los 100 kilos (22 pesetas la fanega de 92 libras) en Palencia. Burgos paga a 21,75 y 22 pesetas la fanega de 42 kilos y medio; Avila, a 52,50 pesetas el quintal métrico; Valladolid paga la fanega a 22,50 pesetas y a 22,25 pesetas Medina del Campo; Salamanca, a 50,47 pesetas el quintal métrico, con tendencia a la baja; Murcia paga, con mercado sostenido, a 59 pesetas los 100 kilos; Valencia cotiza, el de Manta, a 58,50 pesetas; a 59 el candeal castellano; a 56 la geja, todo por 100 kilos, sin envase y sobre vagón Valencia; en Tarragona se vende a 53 pesetas el quintal métrico, y en Baleares se cotiza, con tendencia al alza, a 31 pesetas la cuartera de 70 litros.

Barcelona paga el quintal métrico de candeal, tanto castellano como manchego, a 53 pesetas; y el del país se cotiza a 53,50 pesetas.

Se cotiza en Sevilla el semolero superior a 54,50 pesetas los 100 kilogramos, y el corriente a 54; el candeal, a 52; tremés abarbillado, a 51,50, y el voltizo, a 51. Pocas existencias en este mercado.

En Jaen, el precio de este grano en fábrica es de 53 pesetas el quintal métrico.

El mercado de Ciudad Real paga la fanega a 23,32 y los 100 kilogramos a 53 pesetas, y en Albacete está a 22,50 pesetas fanega.

En Extremadura, tanto del país como lo mucho que se está importando procedente de Sudamérica, a 20 pesetas fanega de 46 kilogramos.

En Las Palmas se pagan los 100 kilos de trigo a 42,17 pesetas.

Zaragoza sigue con mercado paralizado, cotizándolo a 53 pesetas el quintal métrico (63,6 pesetas el caiz de 180 kilogramos). Guipúzcoa y Navarra también sostienen los precios de la anterior quincena de 51 y 52 pesetas los 100 kilogramos, respectivamente. Haro baja el precio en 0,20 pesetas, siendo el actual de 49,50 pesetas quintal métrico. Oviedo lo paga a 61 pesetas la misma unidad.

Cebada.—Como generalmente ocurre en esta época del año, se hacen pocas operaciones con este cereal, y, en general, las cotizaciones pierden firmeza.

Se cotiza la fanega en Albacete a 12,75 pesetas; Alcázar de San Juan, a 12,50; Belmonte, a 12, y Ciudad Real, a 11,40.

En los mercados de Sevilla baja a 40 pesetas los 100 kilogramos, y Jaén los paga a este mismo precio; Granada, a 44; Málaga, a 41 y 42, y Córdoba, a 41 pesetas los 100 kilogramos.

En Extremadura, la fanega se paga alrededor de las 14 pesetas.

En Las Palmas valen los 100 kilogramos 32,30 pesetas.

Vale en Palencia a 41,92 pesetas los 100 kilos (13,50 pesetas fanega de 70 libras). Avila cotiza el quintal métrico a 40,62 pesetas. Valladolid opera a 12,75 pesetas la fanega; a igual

precio se paga en Zamora y Segovia, y Medina del Campo, a 13 pesetas.

Salamanca cotiza a 40,83 pesetas el quintal métrico, y Burgos, a 14 y 14,50 pesetas fanega de 32 kilos.

En Murcia se paga, con mercado sostenido y animación en las operaciones, a 42 pesetas los 100 kilos.

En Barcelona se hacen pocas operaciones, a 44,50 pesetas los 100 kilos.

Tarragona la cotiza a 43 pesetas el quintal métrico.

Baleares paga la cuartera (70 litros) a 18 pesetas.

Valencia paga a 43,50 pesetas el quintal métrico, con envase y sobre vagón o bordo Valencia.

Haro mantiene su precio anterior de 42,50 pesetas. Zaragoza mejora y cotiza, según clases, de 41 a 45 pesetas. Oviedo, a 46,50, y Navarra mejora notablemente, pagándola a 50 pesetas todos estos precios por 100 kilogramos.

Avena.—Sin variación apreciable en los precios y demanda.

Se cotiza la fanega a 9,25 en Belmonte; 9,50 en La Roda; 9,25 en Alcázar de San Juan; 10 pesetas en Albacete y al mismo precio en Ciudad Real, que paga los 100 kilogramos a 35 pesetas.

En Sevilla, la avena rubia se paga a 38 pesetas quintal métrico, y en Jaén, la clase corriente, a 38.

Badajoz mantiene los precios y paga la fanega a 12 pesetas.

Palencia la paga a 34,85 pesetas los 100 kilos (9,75 pesetas fanega).

En Valladolid se cotiza a 9,50 pesetas la fanega.

Burgos opera a 10,50 pesetas, y Zamora, a 10,25 pesetas.

En Salamanca se paga a 37 pesetas el quintal métrico.

En Murcia se cotiza a 42 pesetas los 100 kilos, y en Valencia a 39.

Barcelona la paga a 44 pesetas los 100 kilos.

Baleares opera a 15 pesetas la cuartera (70 litros).

En Valencia se paga a 40 pesetas los 100 kilos, con envase y sobre vagón o bordo Valencia.

Navarra la vende a 45; Oviedo, a 48; Zaragoza, con mediano mercado, paga a 42 y 43 pesetas los 100 kilogramos de la extremeña, y Haro mantiene el precio de 40 pesetas el quintal métrico.

Centeno.—En Avila se ha cotizado a 41,37 pesetas los 100 kilos. En Valladolid, a 15,50 pesetas la fanega; Salamanca, a 16,25 pesetas; Soria, a 17,50, y Burgos, a 16,50 pesetas, fanega de 40 kilos.

Murcia paga la fanega, con mercado sostenido, a 17 pesetas.

Oviedo cotiza a 49 pesetas. Zaragoza, a 41 y 42, y Haro, a 40 pesetas, todos estos precios por quintal métrico.

Maíz.—En Palencia se paga a 47 pesetas los 100 kilos. En Avila, a 46 pesetas la misma unidad.

Valencia paga el quintal métrico a razón de 45 pesetas, el del país y Plata.

Murcia cotiza a 51 pesetas los 100 kilos.

En Barcelona se opera a 49,50 pesetas el quintal métrico.

Baleares paga el quintal métrico a 39 pesetas, debiendo hacer notar que este precio es debido a que al principio de la quincena llegó un cargamento de maíz consignado a la Asociación Provincial de Ganaderos.

Se pagan los 100 kilogramos de maíz del país a 38,50 pesetas en Sevilla; en Jaén, hasta 40 pesetas la misma unidad.

Las Palmas lo cotizan a 34 pesetas los 100 kilogramos.

Zaragoza. La escasez de arribo de maíz extranjero a los puertos proveedores de esta plaza hace que el corriente del país se mantenga a 46 pesetas el quintal métrico. Guipúzcoa, Haro y Navarra suben la cotización, pagándose los 100 kilogramos a 43, 46 y 50 pesetas, respectivamente.

En Oviedo vale a 42 pesetas igual unidad.

Habas.—El mercado de habas presenta buen aspecto, por su animación y precios.

En Sevilla se han pagado los 100 kilos de Tarragonas a 43 pesetas;

chicas, a 39; mazaganas moradas, a 38. En Jaén están a 40 pesetas los 100 kilogramos, y en Granada, las morunas, a 50 pesetas. De Málaga vienen las cochineras a 42 y 43 pesetas.

En Ciudad Real se pagan a 19,20 pesetas fanega y a 40 pesetas el quintal métrico.

El mercado extremeño, el menos activo, cotiza la fanega a 19,50 pesetas.

Las Palmas paga los 100 kilos a 41,33 pesetas.

En Avila se cotizan a 49 pesetas los 100 kilos. En Salamanca están a 45 pesetas los 100 kilos.

Murcia las paga a 60 pesetas el quintal métrico, con mercado sostenido.

En Baleares vale la cuartera (70 litros) a 23 pesetas.

En Valencia rigen los siguientes precios: blancas, a 43 pesetas los 100 kilos; andaluzas, a 44, y moradas, a 45 pesetas, con envase y sobre vagón o bordo Valencia.

Zaragoza las paga a 44 pesetas los 100 kilogramos, en baja con la anterior cotización. Navarra también baja su precio en una peseta el quintal métrico, siendo el actual de 45. Haro mejora el precio y las paga a 42,5.

Garbanzos.—Flojea la demanda una vez cubiertas las necesidades para la actual sementera, que va ya muy adelantada. Se nota, sobre todo, esta debilidad en las clases finas y de tamaño, que son las preferidas para la siembra.

En Sevilla, los blancos tiernos están a 130 y 135 pesetas los 100 kilogramos; los duros, de 115 a 120; mulatos tiernos, de 112 a 115, y mulatos duros, de 100 a 105.

En Córdoba, los tiernos, de 80 a 140 pesetas, y los duros, de 60 a 90. Granada, de 50 a 120, según clases, y los de siembra superiores, de 85 a 150 pesetas. Jaén, de 60 a 130, según clases.

En los mercados de la Mancha, los de calidad media se cotizan, por arroba: en Piedrabuena, a 17,75; Infantes, a 16,25; Malagón, a 17, y Ciudad Real, a 18,50 pesetas, pagándose en este mismo punto la fanega a 51,70 y los 100 kilogramos a 110 pesetas.

En Badajoz, la fanega de 60 kilogramos se vende a 60 y 65 pesetas, y los seleccionados para la siembra, de mediana cochura, a 55 pesetas.

Avila paga los 100 kilos a 132 pesetas, y Salamanca, a 130 pesetas igual unidad.

En Valencia se pagan los arruga-

dos, de 105 a 160 pesetas los 100 kilos, según clases.

Arroces.—Aunque se reanimó algo este mercado, debido al alza de la moneda extranjera, para los elaborados, que se pagan a 53 pesetas los 100 kilos; sin embargo, los precios para el cáscara han continuado igual, o sea a 36 pesetas los 100 kilos y a 37 pesetas los completamente limpios.

Algarrobas.—En Avila se pagan a 15 pesetas fanega. Salamanca las cotiza a 16,50 pesetas; Valladolid, a 15,50; Palencia, a 15,75; Segovia, a 16,75, y Medina del Campo, a 16 pesetas. Todos estos precios por fanega.

Navarra vende a 42 pesetas el quintal métrico.

Lentejas.—En Jaén se pagan a 45 pesetas el quintal métrico.

En Palencia se pagan a 24 pesetas la fanega. En Salamanca están a 110 pesetas los 100 kilos.

Zaragoza las cotiza a 45 y 46 pesetas los 100 kilogramos, estando el mercado limitado.

Yeros.—Palencia los cotiza a 41,90 pesetas los 100 kilos (17,50 pesetas fanega). Salamanca los paga a 37,58 pesetas el quintal métrico. Burgos opera de 17,75 a 18,25 pesetas fanega de 44 kilos.

En Jaén, a 38 pesetas los 100 kilogramos.

Zaragoza tiene el mercado muy paralizado, siendo de difícilísima colocación, y los ofrece a 38,50 pesetas los 100 kilogramos.

Almortas.—En Melgar de Fernamental (Burgos) se pagan a 16,25 y 16,75 pesetas fanega de 40 kilos.

Guisantes.—Se pagan en Palencia a 38,65 pesetas los 100 kilos (17 pesetas fanega). Salamanca los cotiza a 42,50 pesetas el quintal métrico.

Judías.—En Valencia reina gran actividad en el mercado de este producto, pagándose todas las partidas que se presentan a 135 pesetas los 100 kilos.

En Navarra se cotizan a 40 pesetas el robo (22 kilogramos). Zaragoza, a 125 pesetas los 100 kilogramos.

Averjas.—En Burgos (Melgar de Fernamental) se cotizan de 17 a 17,50 pesetas fanega de 42 kilos.

A 37 pesetas los 100 kilogramos en Sevilla.

Alpiste.—El alpiste de exportación se cotiza en Sevilla a 95 pesetas el quintal métrico.

Altramuces.—En Badajoz, la fanega de 60 kilogramos de altramuces agrios se paga a 13 pesetas y a 15 los 45 kilogramos de los dulces.

En Sevilla están a 23 pesetas los 100 kilogramos.

Harinas y salvados.

Harina de trigo.—En unos mercados se ve desanimación, por la acumulación de existencias de trigo, y en algunos otros hay desorientación, por las noticias contradictorias.

Los precios en Sevilla por quintal métrico, son: en harinas de trigo recio, las de clase fina extra, a 69 pesetas; las de primera semolada, a 67; las de segunda corriente, a 65, y las de tercera corrientes, a 64 pesetas. En harinas de trigo blando, las primeras de fuerza, a 74 pesetas; candeal de Castilla, a 72, y las de Andalucía, a 70 pesetas.

En Jaén, las clases corrientes, a 64 pesetas los 100 kilogramos, y Ciudad Real las paga a 65 pesetas.

En Las Palmas está a 50 pesetas el quintal métrico.

Se pagan las de trigo, en Avila, a 66 pesetas los 100 kilos. En Valladolid se cotiza: a 68 pesetas la extra; a 65 la buena y a 64 la corriente, todo por 100 kilos. Salamanca la paga a 63,50 pesetas los 100 kilos.

En Burgos (mercado de Melgar de Fernamental) rigen los precios siguientes: harina extrafina, a 68 pesetas los 100 kilos, con saco; clase extra, a 66 pesetas, y clase panadera, a 65,50 pesetas.

Murcia cotiza: las de trigos recios, a 74 pesetas los 100 kilos, y las de candeal, a 70 pesetas la misma unidad.

Valencia opera a los siguientes precios: la de trigo, de Albacete, a 70 pesetas el quintal métrico; aragonesas, de fuerza, a 73 pesetas igual unidad, y la de huerta, a 65 pesetas, todo con envase y sobre vagón o muelle Valencia.

La plaza de Barcelona registra las siguientes cotizaciones: harina intervenida, a 67 pesetas los 100 kilos; clase blanca corriente, a 72 pesetas, y la selecta, a 74 pesetas.

La harina de arroz se paga en Valencia a 44 pesetas los 100 kilos.

Navarra y Zaragoza mantienen firmes sus precios, pagándose en la primera a 65 pesetas el quintal métrico, y en la segunda a 69 la fuerte, 68 la entrefuerte, 65 la de primera blanca y 52 la de segunda blanca.

Haro y Oviedo pagan las corrientes a 67 y 69 pesetas la misma unidad.

La de maíz, del país, se cotiza en alza en Guipúzcoa, que la vende a 48,50 pesetas el quintal métrico.

Salvados.—Poca variación en los

precios. En Sevilla, la harinilla se paga a 38 pesetas los 100 kilogramos; el triguillo de primera, a 36; el de segunda, a 28. Los salvados bastos, a 26, y los finos al mismo precio.

En Jaén, el afrecho está a 30 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real cotiza las cuartas a 16 pesetas; las hojas, a 30, y los inferiores, a 28 pesetas los 100 kilogramos.

Las clases corrientes se pagan en Las Palmas a 26 pesetas.

Baleares paga de 34 a 38 pesetas quintal métrico, según clases.

En Salamanca se cotiza la clase única a 30 pesetas el quintal métrico.

Burgos (Melgar de Fernamental) paga: a 48 pesetas las tercerillas, a 36 pesetas las harinillas, a 31 pesetas las comidillas y a 34 pesetas el salvado hoja, todo por 100 kilos, con saco y puesto sobre estación Osorno.

En Valencia, los salvados de trigo se cotizan a los siguientes precios: cuarta duro, a 34,50 pesetas; floreta duro, a 31,50; hoja duro, a 32; tercerilla candeal, a 44; cuarta candeal, a 37, 50; floreta candeal, a 32,50; hoja candeal, a 35, todo por 100 kilos y sobre vagón Valencia.

Haro paga los salvados a 36 pesetas el remozuelo de primera, 31 el de segunda; hoja, a 33, y harinilla, a 44, todo por quintal métrico.

Zaragoza, con mercado en alza, cotiza de 18 a 19 los 60 kilogramos de cabezuela; 10 y 11 los 35 de menudillo, y tortaras, a 8 y 8,50 los 25 kilogramos.

La veza molida en Navarra se paga a 45 pesetas quintal métrico.

Forrajes y piensos.

Alfalfa.—Murcia paga los 100 kilos, en verde, a 7,50 pesetas, en baja con relación a cotizaciones anteriores.

En Valencia se cotiza a 2,50 pesetas la arroba.

Zaragoza ha experimentado una fuerte baja en esta cotización, pasando de 22,50 pesetas que cotizó en la quincena anterior a 16 pesetas el quintal métrico.

Navarra la vende a 23 la misma unidad.

Las Palmas pagan a 27,71 los 100 kilogramos.

Heno.—El de alfalfa vale en Murcia a 30 pesetas el quintal métrico, con mercado en baja.

En Salamanca, el de alfalfa se paga a 20 pesetas el quintal métrico, y el de prado, a 14 pesetas.

Oviedo cotiza el heno de prado a 20 pesetas el quintal métrico.

En Las Palmas, a 20 pesetas el quintal métrico.

Tortas y pulpas.—Las tortas de coco se cotizan en Baleares, con mercado en baja, a 35 pesetas el quintal métrico.

Las de cacahuet valen en Valencia de 42 a 44 pesetas los 100 kilos.

Frutas.

Naranjas.—Este producto sigue su curso normal en Valencia y con buenos precios para las cajas en el extranjero, siendo éstos remuneradores tanto para los cosecheros como para los exportadores.

La blanca se paga de 5 a 6,50 pesetas arroba, y la sanguina, de 6 a 7 pesetas arroba en la Ribera; en la Plana, de 65 a 70 pesetas millar.

Quedan pocas existencias disponibles, sobre todo en la Ribera.

En Murcia, con mercado en alza, se paga el millar a los siguientes precios: la de sangre común, de 40 a 50 pesetas; la de sangre Condesa extra, de 60 a 65 pesetas; la de Bierna, de 50 a 60 pesetas.

Los limones se pagan en esta población de 40 a 45 pesetas millar.

Manzanas y peras.—Guipúzcoa: vendiendo a 1,75 y a 0,90 pesetas kilogramo; las peras las vende a 1,50 y 2,50 las mismas unidades.

En Valencia, las peras se venden de 2 a 2,50 pesetas kilo, y las manzanas, de 1,50 a 2 pesetas.

Verduras y hortalizas.

Cebollas.—Los informes recibidos en Valencia dicen que la persistente elevación de los precios en los mercados extranjeros ha repercutido de tal forma en nuestros centros de producción, que se han pagado hasta a 6 pesetas la arroba, siendo la demanda activísima para las pocas existencias que quedan. Estos últimos días han bajado los precios, debido a la llegada a Inglaterra de los envíos de Egipto.

Guipúzcoa continúa con la calma que indicamos en la cosecha anterior, y las ofrece a 0,95 pesetas el kilogramo.

Tomates.—En Murcia se cotizan, con mercado sostenido, a 50 pesetas los 100 kilos.

Zaragoza, con mercado firme, a 16 pesetas.

Guisantes (verdes).—Valen en Murcia, con mercado en baja, a 20 pesetas los 100 kilos.

En Valencia se cotizan de 0,45 a 0,60 pesetas kilo.

Habas (verdes).—Se cotizan en Murcia, con mercado en baja, a 20 pesetas los 100 kilos.

Valencia las paga entre 0,25 y 0,30 pesetas kilo.

Raíces y tubérculos.

Patatas.—Los precios se mantienen, a pesar de estar poco animados los mercados importantes.

En la región manchega se paga por la arroba de 11,500 kilos a 2,90 en Almagro, Piedrabuena y Tomelloso; a 2,80 en Malagón; 3 pesetas en Belmonte; 3,40 en Albacete; 3,35 en Valdepeñas, y en Ciudad Real a 3 pesetas, pagándose 26 por el quintal métrico.

En Badajoz, las blancas se cotizan a 33 pesetas los 100 kilogramos.

Las Palmas, a 27,60 pesetas por 100 kilogramos.

En Palencia se pagan a 3,50 pesetas la arroba.

Avila las cotiza a 26,75 pesetas los 100 kilos.

Salamanca opera a 0,30 pesetas el kilo.

En Valencia se cotizan a 3 50 pesetas la arroba.

En Murcia se opera a 45 pesetas los 100 kilos, debiéndose principalmente el alza sufrida en este producto a la autorización para la exportación de la patata temprana y a la demanda para la plantación.

Sostiene Navarra su precio de 120 pesetas los 100 kilogramos (15,60 la arroba de 13 kilogramos).

Zaragoza, con tendencia al alza, las ofrece a 0,30 pesetas el kilogramo.

Guipúzcoa, como decíamos, elevó su precio y las vende a 0,60 pesetas el kilogramo, y Oviedo, a 35 pesetas el quintal métrico.

Remolacha.—Navarra tiene igual cotización que la quincena anterior, pagando la forrajera a 3,80 pesetas el quintal métrico (0,50 la arroba) y a 7,50 el quintal métrico de la azucarera.

Plantas industriales.

Azafrán.—La onza (33 gramos) se paga en Baleares a 10 pesetas.

En Valencia se cotiza de 60 a 85 pesetas la libra de 460 gramos, según clases.

Cacahuet.—En Valencia continúa la actividad en el mercado de este producto, pagándose a 110 pesetas los 100 kilos.

En la actual campaña se llevan

despachados 45.684 quintales; en el mismo período de la temporada anterior salieron 59.398 quintales.

Cañaño.—Se paga en Murcia a 180 pesetas los 100 kilos, con mercado en baja.

Esparto.—Págase en Murcia a pesetas 4,75 el quintal de 46 kilos, en franca baja con respecto a cotizaciones anteriores.

Frutos secos.

Almendras.—En Murcia se pagan, en cáscara y con mercado sostenido, a 110 pesetas los 100 kilos.

Tarragona cotiza a los siguientes precios: cáscara mollar, a 86 pesetas los 50,500 kilos; langueta en grano, a 395 pesetas quintal métrico; Esperanza, a 385 pesetas, y común, a 355 pesetas.

En Baleares se paga, en pepita, a 400 pesetas el quintal métrico, con tendencia a la baja.

Zaragoza las paga a 15 pesetas el decalitro.

Avellanas.—Se pagan en Tarragona: a 72 pesetas los 58,500 kilos, la negreta, y en grano, a 115 pesetas el quintal ordinario (42,500) las de primera, y a 100 pesetas las de segunda.

Higos.—En Zaragoza se pagan los de Praga a 2,25 el kilo, y los corrientes, a 0,50.

En Valencia se pagan: los de Huelva, a 48 pesetas; de Málaga, a 43 pesetas los 100 kilos, a bordo Valencia.

Pasas.—En Valencia sigue el mercado encalmado. El total despachado tanto al interior como al extranjero, en la temporada actual, asciende a 219.422 quintales; en el mismo período del año anterior salieron 228.288 quintales.

Aceites.

Aceite de oliva.—A la paralización que venía reinando ha seguido una baja casi general del aceite. Hay más movimiento en los mercados reguladores.

En Sevilla, el corriente de tres grados de acidez se paga a 23,25 y 23,50 pesetas por arroba de 12,400 litros.

Jaén lo cotiza a 22,50 arroba.

Málaga paga el fino superior hasta 24,75, y el corriente a 23,75.

Córdoba sigue pagando el fino a 24,75 y 25 pesetas arroba.

En Ciudad Real, la arroba se cotiza a 25 pesetas, estando casi paralizado el mercado.

En Badajoz, el precio regulador es

de 23,25 a 23,50 pesetas arroba para los de buena calidad.

En Ciudad Real, la arroba se cotiza a 25 pesetas, estando casi paralizado el mercado.

Valdepeñas lo paga a 23,50; Puertollano, a 23,25; Tomelloso, a 23,75; Infantes, a 24, y Almodóvar del Campo, a 22,75.

En Avila se paga a 217,33 pesetas los 100 litros.

En Salamanca, a 219,50 pesetas el hectolitro.

En Tarragona, el de oliva, a 34 pesetas los 15 kilos.

Baleares paga la somada (96 litros) de 190 a 250 pesetas, según clases.

Valencia paga la clase extra, a 250 pesetas; la de primera, a 245 pesetas, y la de segunda, a 240 pesetas, todo por 100 kilos y sobre vagón Valencia.

Navarra, mercado firme, a 46 pesetas la arroba de 14,76 litros.

Zaragoza, a 2,45 pesetas el litro, con tendencia al alza.

Aceite de orujo.—En Sevilla, las clases verdes, de primera, se cotizan a 140 y 141 pesetas los 100 kilogramos, y en Jaén, a 140.

Badajoz mantiene los precios, y se paga de 140 a 145 pesetas los 100 kilogramos por los verdes.

Vinos.

Haro: Gran paralización tiene este mercado, y, como consecuencia, baja en los precios; alguna partida de tinto se ha llegado a cotizar a 4,75 cántara de 16 litros. Salen muy pocos claretes.

Zaragoza: Pocas veces se ha visto una calma tan absoluta en los mercados regionales, y las pocas transacciones que se hacen son las puramente imprescindibles para rellenar los almacenes, muy abarrotados. Como caso curioso, podemos citar el haber bajado el alquiler de los fudres, de 8 céntimos por día y hectolitro, a 5 céntimos.

Al extranjero son nulas las exportaciones, y la cotización interior es de 44 pesetas el alquez (120 litros) para el Cariñena y 47 para el Jalón, esperándose un alza.

Navarra paga el corriente a 4 pesetas el decalitro.

Oviedo vende a 50 pesetas el hectolitro de Cangas y a 49 el de Boal.

En Palencia, el de última cosecha vale a 7 pesetas la arroba de 16 litros.

En Salamanca, el corriente se cotiza a 46 pesetas hectolitro.

Murcia paga: el de Bullas, a 4,25

pesetas el decalitro, y el de Jumilla, a 5 pesetas.

Tarragona opera a los siguientes precios, por grado y carga: Priorato blanco, a 2,75 pesetas; Priorato tinto, a 3,15; Campo blanco y tinto, a 2,75 pesetas; mistela blanca, a 3,50; mistela tinta, a 4 pesetas, y azufrados, a 3,15 pesetas.

En Baleares se cotiza a 2,30 pesetas hectolitro y grado.

La tendencia del mercado manchego es a la baja, aunque algunos mercados ofrezcan por ahora resistencia a secundarla.

Los precios corrientes están alrededor y más bien por bajo de las 5 pesetas arroba. En Ciudad Real, las clases selectas se pagan a 6,50 pesetas.

Alcoholes, vinagres y sidras.—En Tarragona se cotiza el hectolitro de alcohol a 250 pesetas.

El vinagre, en Valencia, se vende entre 5 y 6 pesetas el decalitro.

En Navarra, se cotiza el alcohol a 255 pesetas los 100 litros; el vinagre, a 28 la misma medida.

Oviedo cotiza la corriente a 62 pesetas los 100 litros.

Guipúzcoa, a 45 el mismo volumen, estando este mercado estacionario.

Azúcares.—En Avila se paga a 159 pesetas los 100 kilos.

Varios.

Lanas.—El negocio de lanas en Murcia está en la actualidad paralizado, por estar las pocas existencias actuales en manos de acaparadores; se paga la entrefina a 32 pesetas la arroba.

En Barcelona se pagan las lanas lavadas a los siguientes precios: merina blanca de primera, a 12 pesetas kilo; de segunda, a 9 pesetas, y de tercera, a 6,50 pesetas. Las lanas entrefinas blancas de primera, a 10,25 pesetas kilo; las de segunda, a 6,50, y las de tercera, a 5,50 pesetas. Las lanas negras se cotizan un 25 por 100 más barato que las clases blancas similares.

En Salamanca se cotizan los siguientes precios por quintal métrico: merina blanca fina, a 348 pesetas; negra fina, a 304,35; basta, a 260,86, y churra, a 200 pesetas.

En Extremadura, las blancas se pagan alrededor de las 40 pesetas arroba en sucio.

Navarra paga la churra a 7,50 pesetas el kilogramo.

Cueros y pieles.—Los cueros de ternera se venden en Navarra a 2,30 pesetas el kilogramo, y los de vacu-

no mayor a 2. Esta misma plaza paga las pieles a 6, 2,30 y 2 pesetas, respectivamente, las de cordero, ternera y vaca.

Huevos.—En Palencia vale la docena a 3 pesetas.

Murcia los cotiza en baja, a 2 pesetas docena.

En Baleares se vende la docena entre 2 y 2,40 pesetas, según clases.

En Salamanca, vale el ciento 19,09 pesetas.

Valencia los paga entre 2,75 y 3 pesetas docena.

Quesos.—El blando se cotiza en Palencia a 2,50 pesetas el kilo. El de oveja vale en Salamanca a 3,50 pesetas kilo.

En Baleares se paga el fresco a 85 pesetas el quintal (42,500 kilos), con tendencia al alza.

El del país se vende en Valencia de 3,50 a 3,75 pesetas kilo.

Navarra cotiza el queso Roneal a 8 pesetas, con mercado sostenido.

Guipúzcoa, el fresco de oveja, del país, a 1,70 pesetas, esperándose una baja en el mercado; el duro de oveja, a 6 pesetas.

Leche.—En Oviedo vale el litro a 0,50; en Guipúzcoa, a 0,45; en Navarra y en Zaragoza, a 0,60.

Vale el litro en Palencia 0,60 pesetas; a igual precio se paga en Avila. En Salamanca vale 0,55 pesetas litro.

Vale en Valencia a 0,60 pesetas litro.

Miel.—Vale en Murcia a 33 pesetas la arroba de 11,500 kilos, con mercado en baja.

En Valencia se paga de 1,75 a 2 pesetas kilo.

Zaragoza la vende a 2,20 el kilogramo.

Navarra, a 2,40.

Abonos minerales.

Superfosfatos.—Los de riqueza 18/20 se pagan en Murcia a 12,75 pesetas los 100 kilos.

El 18/20 vale en Salamanca a 13,50 pesetas el quintal métrico, y el 14/16, a 12,50 pesetas.

En Valencia se paga el 18/20 a 12,25 pesetas los 100 kilos; el 16/18, a 10,75, y el 13/15, a 10 pesetas.

Haro paga el 18/20 a 12 pesetas los 100 kilogramos; Oviedo, a 10,50, y el 14/16 a 9,25; Navarra, a 11,85, el 18/20, y Zaragoza, a 12,75, con mercado firme.

Sulfato potásico.—Vale en Murcia a 34 pesetas los 100 kilos.

En Salamanca se cotiza a 36 pesetas los 100 kilos.

En Valencia se paga el de riqueza 90/93 a 32,50 pesetas los 100 kilos.

Zaragoza lo compra a 35,50; Navarra, a 36; Oviedo, a 32, y Haro, a 35 pesetas los 100 kilogramos.

Cloruro potásico.—En Murcia se cotiza a 28 pesetas los 100 kilos.

En Salamanca vale a 33,50 pesetas el quintal métrico.

Se paga en Valencia, el de 80/83 de riqueza, a 26,50 pesetas los 100 kilos.

Vale en Haro a 29 pesetas el quintal métrico; en Oviedo, a 26, y en Zaragoza, a 29.

Sulfato amónico.—En Murcia se paga a 39,50 pesetas el quintal métrico.

Vale en Salamanca a 39 pesetas los 100 kilos.

En Valencia, el de riqueza 24/25, se cotiza a 39 pesetas los 100 kilos.

Cotizan este abono: Navarra, a 37 pesetas el quintal métrico; Haro, a 38; Oviedo, a 33, y Zaragoza, a 38,50.

Nitrato de cal.—Murcia lo paga a 38 pesetas los 100 kilos.

Haro lo compra a 34,50; Oviedo, a 34, y Zaragoza, a 36, todo por 100 kilogramos.

Kainita.—Se vende en Murcia a 14 pesetas los 100 kilos.

Cianamida de calcio.—Se paga en Valencia a 32 pesetas el quintal métrico.

Nitrato sódico.—Salamanca, a 37 pesetas.

Navarra lo cotiza a 37 pesetas; Zaragoza, a 38,50; Oviedo, a 33, y Haro, a 35, todo por quintal métrico.

Abonos orgánicos.

Estiércol.—El carro se vende en Murcia a 20 pesetas.

En Salamanca se paga a 1,50 pesetas el quintal métrico.

Zaragoza paga el hecho a 10 pesetas tonelada métrica, y el enterizo, a 5.

Navarra paga el buen estiércol a 50 pesetas los 1.000 kilogramos.

Productos químicos e insecticidas.

Azufre.—En Tarragona se cotiza a los siguientes precios, todos por 100 kilos: en terrón, a 28 pesetas; molido, a 32,50; refinado, a 37 pesetas, y sublimado, a 42 pesetas.

Sulfato de cobre.—A 98 pesetas quintal métrico en Navarra; Haro lo paga a 100.

El sulfato de cobre se cotiza en Tarragona a 92 pesetas los 100 kilos.

En Valencia se paga a 98 pesetas los 100 kilos.

Cianuro sódico.—Se cotiza en Valencia a 2,90 pesetas el kilo.

Ganado de renta.

El vacuno de carne se vende en Murcia entre 600 y 800 pesetas las vacas murcianas, y entre 450 y 550 las terneras, por cabeza y con tendencia a la baja.

Este mismo ganado se vende en Salamanca: los toros, de 725 a 1.050 pesetas; las vacas, de 450 a 650 pesetas, todo por cabeza.

El vacuno de leche se vende en Salamanca a 250 pesetas las terneras holandesas, y de segundo parto, de 1.000 a 1.300 pesetas por cabeza.

El vacuno de carne se vende en Navarra, vivo, a 1,30 el kilogramo, y la ternera, a 1,55.

El vacuno de leche lo paga Navarra a 1.200 pesetas las holandesas; las suizas, a 1.500.

Guipúzcoa sostiene el precio de 2.300 las buenas vacas lecheras del país.

Respecto al ganado lanar, Zaragoza, con mercado poco animado, ofrece las ovejas sin cría de 34 a 39 pesetas, y con cría, de 40 a 45.

Navarra, el morueco, a 80; la oveja, a 65, y el cordero, a 40.

Guipúzcoa, el gorrinillo del país, al destete, a 70 pesetas uno.

En Salamanca, al destete, de 20 a 30 pesetas cabeza, y de un año, de 60 a 100 pesetas.

El lanar se cotiza en Murcia, por cabeza, a los siguientes precios: ovejas segureñas, con cordero, de 50 a 60 pesetas; carneros segureños castrados, de 40 a 45 pesetas; primales segureñas, en vena, de 35 a 40 pesetas, y ovejas castellanas, con cordero, de 55 a 70 pesetas.

En Salamanca, se vende la oveja de 30 a 45 pesetas por cabeza.

El ganado cabrío se cotiza en Murcia (por cabeza) entre 30 y 40 pesetas las cabras serranas para carne; de 45 a 55 los machos serranos para carne, y de 70 a 250 pesetas las cabras de raza murciana, de producción de leche.

Ganado de trabajo.

Guipúzcoa cotiza la yunta de bueyes del país, al igual que la anterior quincena, a 2.850 pesetas, y la de vacas, también del país, a 2.700.

Igualmente sostiene su mercado Navarra, que vende las yuntas de bueyes de 2.000 a 2.500 pesetas; la

de mulas de clase buena, a 2.000, y las superiores, a 2.500; la jaca navarra, a 250, y la burguetana, a 800.

Salamanca: la cabeza de buey, de 700 a 1.300, y las mulas de dos a tres años, de 650 a 1.200 pesetas, y cerrado, de 450 a 950.

En Murcia se paga el par de vacas murcianas, con mercado sostenido, entre 1.250 y 1.700 pesetas, y el de lorquinas, entre 1.000 y 1.250 pesetas, también con mercado sostenido.

El ganado mular se paga en Murcia entre 1.750 y 2.250 pesetas la yunta, y las mulas cerradas, de 500 a 1.200 pesetas la yunta.

Matadero.

Ganado lanar.—En Palencia se paga a 1,10 pesetas el kilo en vivo de ovejas y carneros, y a 1,95 pesetas los lechazos.

En Murcia se cotizan, en canal y por kilo, a 3,05 pesetas las ovejas segureñas y a 2,95 las castellanas, ambas con mercado en baja; los carneros segureños, a 3,20 pesetas; corderos castellanos, a 3,60 pesetas, y los segureños, a 3,70 pesetas, con mercado sostenido.

En Baleares se paga la tercia (400 gramos) a 0,60 pesetas en vivo.

La plaza de Madrid pagó los corderos toledanos a 3,75 pesetas kilo, y los extremeños, a 3,70 pesetas.

Barcelona opera a los siguientes precios: ovejas, de 3,50 a 3,70 pesetas kilo; carneros segureños, a 4 pesetas; corderos manchegos, a 4,30 pesetas; corderos segureños, a 4,50 pesetas.

En Salamanca se pagan las ovejas, en vivo, a 1,10 pesetas kilo, y los corderos, de 1,10 a 1,30 pesetas.

Valencia paga los carneros a 3,50 pesetas kilo en canal, y los corderos, a 3,75 pesetas.

En el matadero de Sevilla se pagó el kilo canal de ovejas a 2,80 pesetas; carneros, a 2,80; borregos y borregas, a 3,50.

En Jaén, los corderos, antes de mudar, de 3,48 a 3,68 pesetas kilo.

Ciudad Real paga la oveja a 3 pesetas; los carneros, a 3,50, y los corderos, a 3,10.

El matadero de Las Palmas cotiza las ovejas a 1,50 y 2 pesetas kilo canal.

En Guipúzcoa, el cordero, a 3,40 pesetas el kilogramo, con tendencia al alza.

Zaragoza, en canal, paga la oveja a 3,90 y el cordero de 3,90 a 4,50.

Navarra: la oveja, a 3,25; el carnero y el cordero, a 3,50.

Ganado vacuno.—Los últimos precios del matadero de Sevilla, son: bueyes, de 2,80 a 3 pesetas kilo canal; vacas, de 2,80 a 3; novillos, de 3,25 a 3,30; erales, de 3,35 a 3,45; utrerros, de 3,30 a 3,35; añojos, de 3,50 a 3,75; toros, de 3,15 a 3,20; terneras, de 4 a 4,50.

Ciudad Real paga la arroba en canal de bueyes a 30 pesetas; vacas, a 32; novillos, a 35; toros, a 35, y terneras, a 38 pesetas.

En Jaén, las terneras de uno a tres años valen de 3,40 a 3,50 pesetas kilo.

En Las Palmas, las vacas de primera valen a 2,40 pesetas kilo, y los toros, a 2,50.

En Palencia se cotiza, en canal, a los siguientes precios: vacas, a 28 pesetas la arroba; novillos, a 35 pesetas, y terneras, a 40 pesetas.

En Murcia se opera, por kilo canal, a los siguientes precios: bueyes, a 2,80 pesetas; vacas, a 2,95 pesetas, ambos con mercado en baja; toros, a 3,30 pesetas; novillos, a 3,70 pesetas, y terneras, a 4 pesetas, estos tres últimos con mercado sostenido.

En Baleares, el kilo en vivo se paga a 2,80 pesetas.

Madrid cotiza las vacas del Norte a 2,75 pesetas; las de la tierra, a 2,85; los bueyes, a 2,65 pesetas, y los novillos, a 3,05 pesetas; las terneras, a 4 pesetas.

Barcelona paga los bueyes a 2,50 y 2,60 pesetas, y los terneros, a 3,60 pesetas.

En Salamanca se cotizan los siguientes precios: bueyes, a 2,60 pesetas kilo en canal, lo mismo que la vaca; novillos y toros, a 3,05, y terneras, a 3,30 pesetas.

Valencia paga los toros a 3,35 pesetas kilo en canal; los novillos, a 3,50 pesetas, y las terneras (lechal), a 4,10 pesetas.

Navarra cotiza el kilogramo de buey a 2,65, y la ternera, a 3,50 pesetas.

Oviedo, a 34 pesetas la arroba del de buey y vaca, y a 44 la de ternera.

Guipúzcoa, el buey del país, en canal, a 3,70; la vaca, a 3,90, y el novillo, a 4,45, todo por kilogramo y con tendencia a la baja.

Zaragoza paga el kilo de vaca en canal a 2,60.

Ganado de cerda.—En Murcia se pagan los cerdos murcianos blancos, a 34 pesetas arroba (11,500 kilos) en vivo, y los negros, a 32 pesetas igual unidad.

Los lechones, en Baleares, se pagan a una peseta la tercia (400 gramos) en vivo.

En Madrid se ha cerrado la campaña al precio de 3 pesetas kilo.

En Barcelona se pagan los extremeños a 3,15 pesetas, y los blancos, a 3,65 pesetas.

Valencia paga los murcianos blancos a 34,50 pesetas arroba, y los negros, a 31,50 pesetas.

En Ciudad Real, la arroba en vivo vale a 30 pesetas.

En los mercados extremeños, el cebo se paga a 26 pesetas arroba.

Navarra, el del país, lo paga a 3,50 pesetas el kilogramo.

Zaragoza, los extremeños, en canal, a 42 pesetas la arroba de 12,60 kilogramos.

Guipúzcoa, el del país, en vivo, a 2,70.

Salamanca paga el del país, en vivo, a 2,60 pesetas el kilogramo.

Ganado cabrío.—Se cotizan en Sevilla las cabras a 2,50 pesetas kilogramo, y los machos, a 2,50 también.

En Ciudad Real, el kilo canal de cabra se paga a 2,25 pesetas, y el de macho, a 3.

En Las Palmas, el kilo de cabra vale 2 pesetas.

Estado de los campos.

Castilla.—En Palencia, el campo mejora, debido al buen tiempo de estos últimos días. Las viñas han empezado a llorar, por lo que se activa la poda.

En Avila, los sembrados van bien, en general, tanto los de cereales como los de leguminosas, y se han adelantado mucho en estos últimos días; si la primavera es favorable, se puede llegar a una buena cosecha. Con las últimas lluvias y la favorable temperatura actual, los pastos se han puesto muy buenos, ofreciendo un buen aprovechamiento para el ganado.

En Salamanca, las lluvias abundantes, ocurridas con suave temperatura, han hecho que los sembrados se presenten de aspecto excelente, tanto los cereales y leguminosas como los pastos.

Levante.—En Murcia, el estado de los campos ha experimentado alguna mejoría, debido a las lluvias que se iniciaron en primeros de marzo y que, con mayor o menor intensidad, se han producido en toda la provincia.

En Valencia, la patata temprana se presenta con muy buen aspecto,

haciendo presagiar una buena cosecha; lo mismo sucede con el trigo y judías tempranas. Los naranjos se presentan bastante retrasados en su brotación, a causa de los pasados fríos. La cebolla babosa se presenta bien, siendo probable que a finales del próximo mes o principios del siguiente empiecen a recolectarse las primeras partidas.

Andalucía.—Continúa reinando un magnífico tiempo, habiéndose empezado la siembra de los cultivos de verano, aunque ha habido días de aire solano que desecaron algo los terrenos.

Los sembrados están buenos, y en ellos continúan las labores de escarda.

Navarra.—El estado de los cereales en el sur de la provincia es deplorable, hasta el punto de que han comenzado a levantarse algunos triguales por mal nacidos y sin posibilidades de cosecha. Sigue el tiempo con acentuada sequía.

Guipúzcoa.—Como consecuencia de la bonanza del tiempo, los campos presentan buen aspecto, habiendo que advertir que se están registrando temperaturas raras en esta época, temperaturas raras en esta época. En todo lo que va de mes sólo ha llovido un día.

Aragón.—Debido al grave conflicto de la sequía en estas tierras sedientas de Aragón, especialmente en Los Monagros y Cinco Villas, se espera una pésima cosecha de cereales, base primordial de estas comarcas. Los chubascos de febrero, más bien perjudicaron el nacimiento de los granos que todavía no habían nacido, y el que brotó, se ha helado.

El año ganadero es muy desastroso, ya que hubo que mantener el ganado a fuerza de pienso durante el invierno.

Asturias.—El estado de los campos es excelente, favorecido por un tiempo caluroso, que ha hecho que se adelante la vegetación.

Baleares.—A principios de esta quincena cayó una nevada en la cordillera que hizo descender bruscamente la temperatura, ocasionando ligeros daños en los almendros y habares que estaban en floración; la quincena ha terminado con buen tiempo, elevándose la temperatura nuevamente a la normal en esta época.

Canarias.—Pocas veces han atravesado estas islas un año de sequía tan pertinaz como el presente; el cultivo del plátano exige abundantes

riegos durante todo el verano. La mayoría de ellos, con el agua de lluvia embalsada, y esta es la hora en que dichos embalses están desprovistos de agua. Reina por esto gran ansiedad entre los agricultores, que temen se pierdan más del 50 por 100 de las plataneras, por falta de riego.



“Gaceta” del día 16.

Real decreto disponiendo la constitución de un organismo con el nombre de Comité Central de las Confederaciones Sindicales Hidrográficas.

“Gaceta” del día 17.

Real orden relativa al establecimiento por los Ayuntamientos del arbitrio sobre los productos de la tierra.

“Gaceta” del día 19.

Rectificación al Real decreto número 773, de fecha 8 del mes actual, inserto en la *Gaceta* del 9, referente al plan de restauración arbórea y fomento de la riqueza forestal de la provincia de Madrid.

—Convocatoria para los aspirantes a ingreso en la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos, con arreglo al plan de enseñanza de 10 de diciembre de 1924.

—Idem id. id., con arreglo al plan de enseñanza de 29 de noviembre de 1928.

—Idem para los aspirantes a ingreso en la Escuela Profesional de Peritos agrícolas.

“Gaceta” del día 20.

Real orden aprobando el reglamento para la ejecución del Real decreto-ley núm. 711, de 1.º de marzo de 1929 (*Gaceta* del día 2), de epizootias y disponiendo su publicación en este periódico oficial.

“Gaceta” del día 21.

Real decreto-ley creando la Confederación Sindical Hidrográfica del Pirineo Oriental.

—Real orden dictando las normas que se indican relativas a la importación de ganado, lanas y maderas procedentes de Andorra.

REFRANERO DEL MES DE MARZO

De marzo, a la mitad, la golondrina viene y el tordo se va.



Concurso para Ingenieros Agrónomos.

Vacante en la zona de Protectorado de España en Marruecos una plaza de Ingeniero agrónomo, se proveerá, bien en personal del Cuerpo Nacional de Ingenieros agrónomos con categoría de Ingeniero segundo o más elevada, bien en Ingeniero tercero o aspirante a ingreso en dicho Cuerpo que hubiese terminado sus estudios en la Escuela Oficial.

En el primer caso, el nombrado disfrutará sueldo y gratificación anuales de 7.000 y 6.300 pesetas, y en el segundo, 6.000 y 6.000 pesetas por los mismos conceptos. Tendrá además derecho al devengo de viático desde el punto de su residencia en España al de su destino en Marruecos y a las dietas y gastos de viaje que durante su servicio en la zona le correspondan con arreglo a las disposiciones reglamentarias vigentes en ella.

Los que aspiren al desempeño de la referida plaza dirigirán sus instancias a la Dirección General de Marruecos y Colonias, en la Presidencia del Consejo de Ministros, antes de las catorce horas del día en que se cumpla el plazo de los quince días siguientes al de la publicación de este anuncio en la *Gaceta de Madrid*.

A las instancias acompañarán los interesados sus hojas de servicios y cuantos documentos juzguen convenientes para acreditar los méritos

alegados, estudios especiales, publicaciones de que sean autores relativas a materias propias de la especialidad, etc.

Madrid, 16 de marzo de 1929.—El Director general, *Diego Saavedra*."

Concurso entre Inspectores del Cuerpo de Higiene y Sanidad Pecuaria.

"En cumplimiento de lo prevenido en el vigente Reglamento de Epizootias, se abre concurso por término de quince días, que empezarán a contarse desde el siguiente al en que se publique este anuncio en la *Gaceta de Madrid*, para la provisión, por traslado, entre los inspectores del Cuerpo de Higiene y Sanidad Pecuarias en servicio activo, de las plazas siguientes:

Provincia de Gerona.

Provincia de Granada.

Provincia de Lérida.

Aduana de Valverde del Fresno (Cáceres); y

Aduana de Farga de Moles (Lérida), que se hallan vacantes, las que se adjudicarán en la forma establecida en el citado Reglamento.

Asimismo se autoriza a todos los que concurran a este concurso por traslado, para que a su vez soliciten las plazas que pudieran resultar vacantes por el movimiento o traslado de personal, que puedan convenirles, con objeto de no repetir sucesivos concursos y terminar el presente adjudicando las plazas según los distintos traslados a que hubiere lugar.

Las solicitudes, debidamente reintegradas, las dirigirán los interesados a la Dirección General de Agri-

cultura; entendiéndose que el plazo de quince días para la presentación de instancias, incluyéndose en este plazo los días festivos, terminará a las trece horas del en que corresponda el vencimiento, debiendo remitirlas con la antelación necesaria para que ingresen en el Registro general del ministerio de Economía Nacional dentro del plazo de admisión anteriormente citado.

Madrid, 13 de marzo de 1929.—El Director general, *José Vicente Arche*."

Ayudantes de Montes.

Don Juan Francisco Pita Rodríguez es destinado al Distrito Forestal de Cuenca.

Inspectores de Higiene y Sanidad Pecuaria.

Don Juan Jaime Miralles ha sido destinado provisionalmente a la Aduana de Farga de Moles (Lérida).

La Dirección general de Agricultura ha acordado se anuncie en la *Gaceta* la provisión, por concurso, de traslado entre inspectores del Cuerpo de Higiene y Sanidad Pecuarias en servicio activo las plazas siguientes:

Provincial de Gerona.

Provincial de Lérida.

Provincial de Granada.

Aduana de Valverde del Fresno (Cáceres).

Aduana de Farga de Moles (Lérida).

El plazo de presentación de instancias será de quince días a partir de la publicación del anuncio en la *Gaceta de Madrid*.

ÍNDICE DE PUBLICIDAD

Algunos de los anuncios del número de marzo de "Agricultura"

Nitrato de Chile. Abono vigorizador.—Comité del Nitrato de Chile.—Barquillo, 21. Madrid.

Cianamida. Abono nitrogenado.—Centro de Información Agrícola de la Cianamida.—Fernanfior, 4. Madrid.

Microscopios E. Leitz y material científico.—Manuel Alvarez.—Mayor, 76. Madrid.

Filtros, bombas y productos Seltz-Werke. Ernesto H. Cohnen.—San Bernardo, 21. Madrid.

Tractores Renault.—Agencia en todas las provincias.—Avenida Plaza de Toros, 7 y 9. Madrid.

Tractores Caterpillar. Maquinaria agrícola.—Alberto Magno Rodríguez.—Pi y Margall, 9. Madrid.—Ríoja, 1 y 3. Sevilla.

Maquinaria agrícola.—Ajuría, S. A.—Vitoria.

Clanuro de sodio.—The Cassel Cyanide Co.º Ltd.

Material de laboratorios.—Hijos de J. Giralt Laporta.—Avenida Conde Peñalver, 20. Madrid.—Aribau, 28. Barcelona.

Academia preparatoria para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Agrónomos.—Oteyza y Loma.—Claudio Coello, 20. Madrid.

Insecticidas y anticriptogámicos. Productos «Penta».—San Ignacio, 1. Madrid.

Potasa. Abono para todos los cultivos.—Potasas Reunidas, S. A.—Campoamor, 20. Madrid.

Tractor W-D. Hanomag y maquinaria agrícola.—Schmidt y Franke, S. Ltda.—Príncipe, 17. Madrid.

Aparatos y material para laboratorio.—Viuda del Dr. T. Torrecilla.—Barquillo, 37. Madrid.

Especialidades Mata para el ganado.—La Bañeza (León).

Aparatos para laboratorio e instalación completa de los mismos.—Luis Vasquez.—Ferraz, 4. Madrid.

Maquinaria agrícola.—Vidaurreta y Compañía.—Atocha, 151. Madrid.

Nitrato de cal. Nitrato Leuna Basf.—Consultorio Agronómico de la Unión Química y Luch, S. A.—Barcelona. Apartado 462.

Talleres Salvatella.—Maquinaria oliverera.—Tortosa

Ventosilla. Polluelos Leghorn.—Aranda de Duero.

Editorial Reus, S. A.—Academia preparatoria para oposiciones en general.—Pecados, 1. Madrid.